

BAB 6

KESIMPULAN DAN SARAN

6.1 Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi kebutuhan berbahasa pemelajar BIPA di Universitas Trisakti agar dapat dirancang sebuah silabus yang berdasarkan analisis kebutuhan. Berdasarkan hasil wawancara dengan pemelajar dan pengajar, pengisian kuesioner, pengamatan, dan penelaahan laporan pengajaran, kebutuhan berbahasa pemelajar dapat terlihat dengan cukup jelas. Hasil penelitian ini konsisten dengan teori yang dirujuk, antara lain teori pengajaran bahasa dan analisis kebutuhan untuk merancang silabus.

Pemelajar yang berprofesi sebagai mahasiswa tentu memiliki kebutuhan berbahasa yang sedikit berbeda dengan pemelajar yang tidak berprofesi sebagai mahasiswa. Berdasarkan hasil wawancara dengan wakil dari pihak institusi, program BIPA Universitas Trisakti bertujuan untuk membekali pemelajarnya agar dapat mengikuti perkuliahan reguler. Tujuan inilah yang melandasi dirancangnya silabus BIPA untuk tujuan akademik umum bagi pemelajar tingkat pramadya.

Silabus yang dirancang tidak dapat dikategorikan sebagai silabus untuk tujuan akademik secara khusus karena tingkatan kemampuan pemelajar dan juga jurusan dari masing-masing pemelajar. Melalui hasil wawancara, pengisian kuesioner, dan penelaahan soal ujian akhir, dapat disimpulkan bahwa pemelajar baru menguasai kemampuan berbahasa untuk tingkat pramadya. Oleh karena itu, silabus yang dirancang adalah silabus untuk tujuan akademik umum. Selain itu, tidak semua pemelajar berada di jurusan yang sama. Silabus untuk tujuan akademik umum berperan membekali pemelajar untuk mempelajari bahasa Indonesia untuk bidang akademik yang sesuai dengan jurusan mereka.

Silabus yang dirancang selain mempertimbangkan pengajaran fungsi komunikatif berbahasa juga mempertimbangkan pengajaran struktur dan pengetahuan bahasa serta pemberian tugas yang dipayungi oleh topik.

6.2 Saran

Penelitian ini hanya dilakukan di satu universitas di antara banyak universitas lain yang juga memiliki program BIPA serupa. Alasan utama dipilihnya Universitas Trisakti sebagai tempat penelitian karena saya pernah mengajar di sana, sehingga akses untuk melakukan penelitian lebih mudah. Namun, penelitian semacam ini sebaiknya dilakukan dalam skala yang lebih besar agar kebutuhan yang dimiliki oleh pemelajar dengan situasi serupa dapat terakomodasi.

Silabus yang disusun ini belum pernah diujicobakan secara langsung di Universitas Trisakti, maupun di institusi lain. Pengujicobaan silabus sebenarnya sangat baik untuk dilakukan agar mendapatkan silabus yang sesuai dengan kebutuhan pemelajar dan tepat guna. Oleh karena itu, disarankan agar silabus ini diujicobakan agar dapat diketahui kekurangan dan kelebihanannya. Dari uji coba itu dapat disusun silabus yang lebih baik lagi.

